



El Moscón

Sección Sindical Ayuntamiento de Zaragoza



Nº 48 Marzo 2013

REFORMA LBRL



La reforma de la Ley de Bases de Regimen Local irrumpe en la vida municipal como un elefante en una cacharrería. Desde que PP-PSOE modificaron la Constitución poniendo un techo de gasto para la

administración y decidiendo unilateralmente que los primeros que cobran la deuda son los bancos, se han ido aprobando medidas de recorte que han ido limitando los derechos, salarios y el estado del bienestar que tanto había costado conseguir por toda la ciudadanía.

Primero fué Educación y Sanidad y ahora toca la reforma de la administración, empezando por la Local, con el argumento de una administración-una competencia, se pretende recortar 7.700 millones de € a costa de privatizar o eliminar los servicios que se prestan al ciudadanía. Los Ayuntamientos, los que no desaparezcan, dejarán de ser la administración más cercana, y perderán ese sentido municipalista que tantos años ha costado conseguir. Lo peor de esta reforma es su afeción al empleo público, la eliminación o externalización de servicios por pérdida de las competencias supondrá, si no somos capaces de pararlo, una pérdida importante de puestos de trabajo.

No solo afectará a las Sociedades o

Patronatos municipales, también al empleo en la propia plantilla municipal, recordar que tenemos alrededor de 500 interinos trabajando en la casa, y que la prestación de Servicios Sociales acoge mediante Convenio con DGA a 153 trabajadores.

CGT ya lleva varios meses haciendo una campaña de información sobre el tema y la preocupación ha llevado a que los propios trabajadores crearan una plataforma en contra de la Ley y en defensa del empleo, aun así hemos tenido que esperar hasta ahora para que se viera de verdad la gravedad de esta reforma para que se empezara a tomar conciencia.

La reunión mantenida el pasado día 8 de marzo con Lola Ranera no nos ha tranquilizado, mas bién nos reafirma en nuestra alarma sobre las consecuencias que sobre el empleo puede tener esta reforma.

Ahora lo que toca es defender el empleo, si bien la Corporación hasta la fecha ha mantenido su promesa en este tema, también es cierto que hasta ahora no tenía una Ley que le dijera que hacer con los servicios municipales en los que no tiene competencia, esperamos que esta promesa sobre el empleo se mantenga contra viento y marea, y no prime la situación económica actual, ni que se emplee la Ley como excusa para no hacer los deberes.

Los sindicatos y trabajadores y trabajadoras también tenemos que hacer un frente común contra una Ley que atenta contra un derecho fundamental EL EMPLEO.

Sección Sindical de CGT

Edificio Seminario, Via Hispanidad 20 Tel. 976 72 12 39 Fax. 976 72 47 34
E.mail: cgt@cgtaytozar.com
www.cgtaytozar.com

ZARAGOZA SE DILUYE. LA VUELTA ATRÁS DE LAS POLÍTICAS SOCIALES.

Es difícil de explicar la actual política social del Consistorio Zaragozano. Por un lado tenemos un servicio que está en pleno proceso de cambio y reestructuración, pero con una ausencia de directrices claras para abordar este momento crítico y para decidir qué modelo de intervención social quiere la capital aragonesa como referente del resto de la Comunidad. Se limitan a presentar un "Plan Director" que, por ahora, es una retahíla de objetivos vacuos y rimbombantes, eso sí a coste cero.

De otra parte, se han anunciado a bombo y platillo medidas de "urgencia" con el objetivo de paliar las situaciones de carencia, como es la distribución, por parte del Ayuntamiento a través de los Centros de Servicios Sociales, de alimentos y la apertura de algún comedor social en barrios tan significados como las Fuentes.



Reflexionemos sobre todo ello. Uno de los objetivos de la intervención social es garantizar unos mínimos a las personas en riesgo, de forma que puedan hacer frente a las necesidades más básicas (alimentación, alojamiento, etc). Esto que, en tiempos pasados se realizaba mediante entidades afines a la iglesia católica en nuestro país, con el paso de los años, la consolidación de la profesión del Trabajo Social unida al desarrollo de la sociedad de bienestar; ha hecho que sean prácticas de intervención de profesionales cualificados, con herramientas como las Ayudas de Urgente Necesidad, (reguladas y aprobadas por el pleno del Ayuntamiento) y además, mediante el diseño de itinerarios de inserción personalizados.

En resumen, tenemos equipos de profesionales formados y con herramientas y tenemos la voluntad popular, la sociedad civil, reflejada en normativa municipal. Por otra parte quizás estemos pasando el momento de mayor demanda de ayudas y apoyos de los últimos

25 años, de tal forma que prestaciones como el ingreso aragones de inserción (última red de apoyo) se ha cuatuplicado y las ayudas de urgente necesidad se han triplicado.

¿Que es lo que ha pasado para que este sistema de protección con sus luces y sombras, se haya rendido a prácticas que suponen un paso atrás en los derechos sociales, el dejar de lado un objetivo básico como es el mantenimiento de una misma calidad de vida sin perder la dignidad de las personas, la atención no solo a la demanda económica sino a la creación con las familias implicadas de un entramado que les permita retomar su itinerario vital...?

Quizás programas y actuaciones como las que se han planteado persiguen más una imagen, una estética que un proceso de cambio, quizás en el fondo, no se trate de cambiar nada ya que vienen modificaciones legislativas que expolían derechos, quizás tristemente todo se deba a un criterio económico que reduce todo a números y a cuadrar cuentas. O quizás, los que se encargan de "lo social", no tengan ni idea. Sabido es que la intervención social no es un gasto sino una inversión de futuro y que la materia prima fundamental: somos los ciudadanos y ciudadanas.

Este equipo municipal nos ha DEFRAUDADO porque cuando son necesarias apuestas innovadoras para fortalecer a las personas más vulnerables, cuando este Consistorio podría ser referente a nivel estatal...., nos encontramos con unas medidas vacías de contenido que no fomentan la promoción de las personas que dicen contar con el referendo de los profesionales cuando son "convidados de piedra". Nos ofrecen medidas estrella que nos retrotraen al asistencialismo de la postguerra, y con "chiringuitos" que se montan por barrios sin coordinación y sin criterio....La penúltima pregunta que nos queda es, ¿que será lo próximo? Y la última ¿que debemos hacer?